
がん専門医が伝える病院・診療所の上手なかかり方 
 

『もしも東村でがんになったら』 
アンケート結果 
 
○日時   ５月１７日（金）午後６時半～８時半（午後６時開場） 
○場所   東村立保健センター 
○対象   東村にお住いのみなさん 
○参加者  ４９人（アンケート回収率  ６１％） 



５．４の理由を教えてください。

本人の希望を聞いてから対応したい

本人に確認してから考えたい。

なるべく本人の希望を受け入れたい。

本人の意思を尊重してあげたいです。

（実際の体験から）自宅での看取りを希望していたが、医療行為・ケア等が自宅では不可能で
あって、病院の緩和ケアはすばらしかった。

一人ではできない。

看護が自身だけで不可能。

本人の意思を尊重したいのでできるだけ自宅で看取りたい。

家がいいから。

とても複雑な気持ちです。話を聞くと最期はすごくいたいという事ですので、はたしてそのいたさ
をみている事が出来るかどうか今の所は病院でと思っています。その場面にならないと本心は
分かりません。

相互に幸福感を受け、与えながら最後を迎えたい。

常時かかわってあげられない。

周囲に迷惑を掛けずに死にたい。

患者のやすらぎが得られると思う。

人生の最後をできるだけ安らかに逝かせたい。

家族の希望をきいてあげたいが、はたして自宅で介護ができるのか不安。



７．６の理由を教えてください。

家族に負担をかけたくない

自分はどこでもいいと思っているからです。

普段生活していた場所が落ち着くと思う。

家族に迷惑をかけたくないから。自分の事ができる間は自宅でいたい。

自宅で最期を迎えたいが、家族（特に子供）には迷惑はかけられない！

迷惑をかける。

自宅で安心できる。

独居なので病院等の施設に頼るしかないと思いますが現時点ではわからない。

看病してくれる方につらい気持ちを持たせたくない。本人も大変ですが看病する人も同じ位大変
です。

心の安らぎ幸福感を求めたいかも知れません。他には死生観を含めた多様な視座があることを
家族に伝えたい。

家族にかかる負担。

ひっそりと死にたい。「独生独去」

5.に同じ（患者のやすらぎが得られると思う。）

苦痛を防ぐ方法があればそれを併用してでも。

家族に迷惑をかけたくないのでよくわからない。







１７．説明会の感想や、病院への要望など何かあれば自由に記載してください。

がんのリスクと要因がわかりやすく、検診を受けることの重要さが理解出来た。

癌になった時の不安が安らいだ。まず早期発見にと検診を毎年うけようと思った。増田先生の講
演聞けてとても良かったです。

がんがこわくなくなった気がします。

今までぜひほしいと思っていた説明会が実現してとてもよかったと思い感謝してます。特に本に
ついてサポートBOOKにも。又、地元の診療所でもたくさんの検査ができる事を知れてよかった
です。村民全員に認知されるといいですネ。街にいく負担が軽くなり助かります。いろいろとても
安心しました。

大変よく理解できました。ありがとうございました。

主体は患者本人。検診の必要性確認できました。ありがとうございました。

北部に専門的な医療医師などほしい。

セカンドオピニオンについて、先生のお話を拝聴してますます興味がわきました。

出席出来て良かったです。

現在一年に１回琉大病院へ通っています。これからも琉大病院で受診したいと思っています。

健康に関する講演は多くあってほしい。両先生、スタッフの皆様、有り難うございました。

琉大病院まで行かなくてもガン治療ができる事は理解できた。

はじめての企画でとても良かった。

とても為になりました。勉強になりました。

東村立診療の医療体制が理解できて良かった。

ガンに関心を持つキッカケなるような気がする。


